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НАКАНУНЕ во всем мире отмечался День Мате-
ри-Земли. В честь праздника сотрудники Смоль-
ного провели акцию по возвращению в естествен-
ную среду птиц, прошедших лечение и реабилита-
цию в птичьем госпитале. В дикую природу выпу-
стили осоеда, ушастую сову и двух длиннохвостых 
неясытей.

«Для возвращения птиц на волю каждый раз 
вместе с орнитологами подбираем наиболее благо-
приятное место. Для нынешнего выпуска выбрали 
заказник «Северное побережье Невской губы» – 
на особо охраняемой территории пернатые будут 
в безопасности и смогут быстрее адаптироваться 
к естественным условиям», – объяснил председа-
тель Комитета по природопользованию, охране 
окружающей среды и обеспечению экологической 
безопасности Александр Герман.

Отметим, что здесь, в заказнике «Северное побе-
режье Невской губы», сейчас продолжается работа 
над созданием экологической тропы «Бугаиная 
тропа». Ее планируют открыть уже летом 2024 года.

«В таком мегаполисе, как наш, очень важно 
найти баланс между сохранением заповедной при-
роды и интенсивным развитием городской среды. 
Наши уникальные природные объекты доступны 
для посещения каждому», – под черкнул губерна-
тор Александр Беглов.

 НИНА АСТАФЬЕВА /nina.astafeva@spbdnevnik.ru/
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ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Статус ленты Ленинградской Победы 
закрепят законодательно. Такое реше-
ние принято на рабочем совещании 
губернатора Александра Беглова 
с членами городского правительства.

У Ч АС Т Н И К И совещания 
поддержали проект закона 
Санкт-Петербурга «О ленте 
Ленинградской Победы». 
Документ устанавливает 
наименование, вид и случаи 
испол ьзования этого символа 
подвига жителей и защитни-
ков блокадного Ленинграда.

«В этом году мы со всей 
страной отметили 80-ю годов-
щину полного освобождения 
Ленинграда от фашистской 
блокады», – напомнил Алек-
сандр Беглов.

Он отметил: «Выступая 
по  случаю этого события 
перед ветеранами, гостями 
и  участниками концер-
та-реквиема, президент Вла-
димир Путин сказал: «Мы 
никогда не предадим память 
и подвиг наших отцов, дедов, 
прадедов, никогда не забу-
дем их  жертвенный путь 
к Великой Победе. Память 
об этом должна хранить наша 
молодежь».

«Одним из  символов этой 
памяти стала лента Ленин-
градской Победы», – подчерк-
нул губернатор.

С предложением об осо-
бом правовом регулирова-
нии использования ленты 
Ленинградской Победы 
к Александру Беглову обра-
тились члены Санкт-Пе-
тербургской общественной 
организации «Жители бло-
кадного Ленинграда».

«Лента Ленинградской 
Победы  – символ стойко-
сти и мужества ленинград-
цев. Она должна иметь ста-
тус – чтобы ее не привязы-
вали к сумочкам, а носили 
на  левой стороне груди. 
Это символ передачи зна-
ний о  войне от  старшего 
поколения к младшему», – 
сообщила председатель 
правления этой органи-
зации Елена Тихоми рова, 
также принимавшая учас -
тие в совещании.

 БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

15 лет
назад, в 2009 году, при подготовке к 65-й годовщине 
со дня полного освобождения города от блокады была 
впервые использована лента Ленинградской Победы.

Символ стойкости получит 
официальный статус

Обозначения в газете:

 АВТОР ТЕКСТА       АВТОР ГРАФИКИ       
  АВТОР ФОТО         ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический 
медицинский университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП 

«Росгосцирк» «Большой 
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-
концерт»

• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории 
России

• Санкт-Петербургский союз 
художников

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека 
им. Б. Н. Ельцина»

• СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

СМИ
АО «Радио «Зенит»

Некоммерческие 
организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские 
учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-

Петербург»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ 

«Многофункциональный 
центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ «Санкт-
Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма 

«Санкт-Петербургский Дом 
книги»

• Филиал фонда «Защитники 
Отечества» в Санкт-
Петербурге

• Общероссийское 
общественное движение 
«Бессмертный полк России»

• Комитет по труду 
и занятости населения 
Санкт-Петербурга

Светлана Лаврецова
директор Санкт-
Петербургского ГБУК 
«Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского 
филиала ФГАОУ 
ВО «Национальный 
исследовательский 
университет «Высшая школа 
экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор группы 
компаний «РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ 
России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор 
АО «Третий парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского 
зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – 
начальник Управления 
информации

Павел Кейв
генеральный директор 
компании «Омоикири Рус»

Елена Кириленко
руководитель Санкт-
Петербургского отделения 
международной общественной 
организации «Союз 
православных женщин»

Денис Минкин
директор Санкт-
Петербургского 
ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
директор Санкт-
Петербургского ГКУ 
«Пискаревское мемориальное 
кладбище»

Михаил Рахлин
президент Санкт-
Петербургской РОО «Клуб 
Дзюдо Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор 
Санкт-Петербургского хосписа 
для детей и взрослых

Виталий Федоров
генеральный директор Санкт-
Петербургского Дома книги

Андрей Хлутков
директор Северо-Западного 
института управления РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор СПб 
ГБУК «Государственная 
академическая капелла 
Санкт-Петербурга»

Елена Церетели
председатель Общественного 
совета по развитию малого 
предпринимательства 
при губернаторе Санкт-
Петербурга

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

 ФОТО ДНЯ / В ЦЕНТРЕ ГОРОДА «ПОДСВЕТИЛИ» НАБОКОВА

Вчера исполнилось 
125 лет со дня рождения 
Влади мира Набокова. 
Фасады домов на Ва-
сильевском острове 
и Петроградской сторо-
не украсили световые 
инсталляции. «Проекции 
на стенах исторических 
зданий, приуроченные 
к памятным датам, стали 
уже доброй традицией 
в Петербурге», – отме тил 
губернатор Александр 
Беглов.

    РОМАН ПИМЕНОВ
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Губернатор Петербурга 
Александр Беглов назна-
чил новых глав админи-
страций Петродворцового 
и Красногвардейского 
районов. Опрошенные 
«Петербургским днев-
ником» эксперты поло-
жительно оценили эти 
кадровые перестановки 
в Смольном.

…СПОРТИВНЫХ ОБЪЕКТОВ 
СТАНЕТ БОЛЬШЕ…

  > В 2024 году в Петербурге введут три крупных спорт-
комплекса, сообщили в Смольном. Речь идет о комплексе 
для спортивной школы олимпийского резерва имени 
Анатолия Рахлина, комплексе для спортшколы олимпий-
ского резерва № 2 в Невском районе и учебно-спортивном 
комп лексе для школы-интерната в Курортном районе.

…УБОРКА ВОЗВРАЩАЕТСЯ 
В ПЛАНОВЫЙ РЕЖИМ…

  > Дорожные и садово-парковые предприятия возвра-
щаются к весеннему режиму уборки после снегопада, 
который прошел в конце прошлой недели. «Мойка улиц 
возобновлена, уже в воскресенье расход воды на эти 
цели составил более 6 тысяч кубометров», – расска-
зали в Комитете по благоустройству Санкт-Петербу рга.

ГЛАВА администрации Петродвор-
цового района Дмитрий Попов был 
освобожден от должности в связи 
с  переходом на  другую работу. 
С сегодняшнего дня этот пост зай-
мет Александр Якушев, ранее он 
раб отал первым заместителем главы 
районной администрации. При этом 
на должность главы администрации 
Красногвардейского района назна-
чен Андрей Хорт, занимавший долж-
ность заместителя главы админи-
страции этого района.

ПРИМЕР КАДРОВОГО ЛИФТА
Доцент Северо-Западного института 
управления РАНХиГС Инга Бурикова 
считает, что обе кадровые переста-
новки можно отнести к  разряду 
запланированных.

«Новые главы работали замести-
телями на протяжении определен-
ного времени. Они знают свои тер-
ритории, включены в работу. Оба 
руководителя достаточно молоды 
и  при  этом с  большим опытом 

работы в органах государственной 
власти. Их карьера понятна и после-
довательна. Это хороший пример 
социального кадрового лифта», – 
пояснила «Петербургскому днев-
нику» эксперт.

НЕПРОСТЫЕ ТЕРРИТОРИИ
Решение Александра Беглова под-
держал и  политтехнолог Сергей 
Григорьев.

«Уверен, назначение Андрея Хорта 
на должность главы Красногвардей-
ского района – правильное решение 
губернатора. Это большая и сложная 
территория, неоднородная. Там есть 
новостройки и старый фонд. Все это 
требует умелого управленца, – ска-
зал в беседе с нашим изданием экс-
перт. – Петродворцовый район тоже 
непростой. Его территория прилегает 
к Ленинградской области, с кото-
рой реализуется ряд крупных про-
ектов. Воплощение этих проектов 
в жизнь и потребовало кадровых 
перестано вок».

 АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/   
  ДМИТРИЙ СЕРМЯЖКО, GOV.SPB.RU

У двух районов новые 
руководители

На прошлой неделе наш город убе-
дительно доказал безуспешность Запада изо-
лировать Россию. В Александринском театре 
с успехом завершился XXIII международный 
фестиваль балета Dance Open (12+). Хорошо 
помню, как он начинался в 2001 году. Из обра-
зовате льного курса для студентов балетных 
школ фестиваль превратился в один из круп-
нейших хореографических форумов мира. 
И сейчас он собрал 400 артистов из разных 
стран, от Китая до Аргентины.

Президент в ежегодном послании Феде-
ральному собранию говорил о необходимо-
сти усилить продвижение нашей культуры 
за рубежом, объединять усилия мирового боль-
шинства для ответа на глобальные вызовы, 
совместно с дружественными государствами 
создавать эффективные и безопасные логисти-
ческие коридоры.

Петербург включился в решение этих задач. 
Семь предприятий нашего фармкластера 
представили свою продукцию на выставке 
«МЕДЭКСПО АФРИКА – 2024». Привезли в сто-
лицу Кении образцы современных лекарств, 
приборы и медицинское оборудование, вклю-
чая уникальные голосообразущие аппараты 
для больных, потерявших способность гово-
рить. Это развитие договоренностей, достиг-
нутых нами прошлым летом на II саммите 
«Россия – Африка».

В пятницу мы чествовали победителей реги-
онального этапа всероссийской премии «Экс-
портер года». При подготовке к церемонии 
подвели итоги внешнеэкономической дея-
тельности за прошлый год. Петербург на 83% 
увеличил поставки в дружественные страны: 
в Китай – практически в два раза, в Индию – 
в 2,6 раза, в Объединенные Арабские Эми-
раты (ОАЭ) – в 1,6 раза. Количество предпри-
ятий – участников внешнеэкономической дея-
тельности у нас превысило 16 тысяч. Больше 
половины из них работают на международ-
ные рынки.

Подчеркну, что наши главные торговые парт-
неры – дружественные государства – внесли 
основной вклад в прирост зарубежного туризма 
в Петербург. Чаще других из дальнего зарубежья 
в 2023 году к нам приезжали граждане Китая, 
Ирана, Турции, Индии и Объединенных Арабских 
Эмиратов. Будем и дальше расширять с ними 
прямые перелеты, работать над расшире нием 
безвизового режима и электронных виз.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
  ПРЕСС�СЛУЖБА АДМИНИСТРАЦИИ ГУБЕРНАТОРА СПБ

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ
/ГУБЕРНАТОР САНКТ-ПЕТЕРБУРГА/ 

Петербург 
продвигает 
культуру 
России 
за рубежом

АЛЕКСАНДР ЯКУШЕВ АНДРЕЙ ХОРТ
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Сегодня – Всемирный день лабораторий. «Петербургский днев-
ник» показывает работу Централ ьной бактериологической лабо-
ратории Городского противотуберкулезного диспансера, которая 
обслуж ивает все медицинские организации города.
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ОБЩЕСТВОЗНАНИЕ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 
И ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

Специалисты Финансового университета 
при правительстве РФ провели исследова-
ние и выяснили, что Петербург стал одним 
из лучших российских городов по качеству 
жизни.

Задел создан, 
идем дальше

  ИВАН СВИРИДЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Уменя нет оснований не верить специалистам 
Финансового университета при правительстве РФ. 
Этот рейтинг городов как раз и создан для макси-

мально объективной оце нки ситуации, чтобы не отда-
вать предпочтение тому или иному региону. Кроме того, 
живя в Петербурге, я своими глазами вижу, как много 
за последние пять лет в городе построено детских садов, 
поликлиник, школ, это одна из важных задач, решен-
ных губернатором Александром Бегловым. Я вижу, 
как для наших больниц приобретается новое современ-
ное оборудование, какие серьезные подвижки проис-
ходят в транспортном строительстве, благоустройстве.

Важен и такой параметр, как доступность жилья. 
Насколько я знаю, ипотека в нашем городе пользуется 
у людей немалой популярностью, особенно федераль-
ные программы семейной ипотеки под 6% годовых.

Вместе с тем в городе реализуется целый ряд соци-
альных программ, обеспечивающих льготы и доплаты 
сотням тысяч петербуржцев. Это тоже играет огромную 
роль в удовлетворенности населения качеством жизни.

У Петербурга есть все возможности для того, чтобы 
и дальше сбалансированно развиваться, чтобы каче-
ство жизни в нем постоянно росло.

Насколько я знаю, у нас сегодня по регионам Рос-
сии уровень средней номинальной начисленной 
заработной платы отличается в четыре раза. Это 

явный сигнал для властей, что субъекты РФ развива-
ются неравномерно. Но Петербург сегодня действи-
тельно достоин находиться в первой пятерке регионов 
по уровню жизни, если, конечно, не брать во внима-
ние нефте- и газодобывающие субъекты Федерации. 
А по заработной плате он – и вовсе в первой тройке.

На фоне того, что бюджет Северной столицы сегодня 
превышает триллион рублей, власти города тщательно 
выполняют все свои социальные обязательства перед 
горожанами. Так, в Петербурге выполняются все поло-
жения закона «О ветеранах», в нашем городе принят 
собственный Социальный кодекс. Может быть, по отдель-
ности все это не очень заметные документы, но в сово-
купности они дают серьезный положительный эффект.

Несмотря на все сложности, связанные с санкцион-
ным режимом Запада, с вопросами импортозамещения, 
с закрытием многих экспортно-импортных операций, 
у нас все равно наблюдается позитивная динамика 
по всем макроэкономическим показателям. И это отра-
жается на том, что население высоко оцени вает каче-
ство своей жизни.

Явнимательно ознакомился с данными этого опроса 
и считаю их вполне корректными. Нет ничего 
удивительного в том, что жители Петербурга 

сейчас больше довольны качеством жизни в родном 
городе, чем раньше. Ведь сегодня у нас идет доста-
точно серьезное благоустройство, мы это видим кру-
гом ежедневно.

При этом сегодня Северная столица – абсолютно 
туристический город, и он в этом плане постоянно 
развивается. По  последним данным, в  2023 году 
в Санкт-Петербурге побывало более 9 миллионов тури-
стов, а на предстоящие майские праздники у нас ожи-
дается около 850 тысяч гостей, и мест в гостиницах 
на майские каникулы уже нет. А ведь в туристической 
сфере задействованы сотни тысяч горожан, и для них 
это чрезвычайно важно.

У города есть точки 
для роста

Положительный 
эффект

Важный показатель – 
развитие туризма

ГЕОРГИЙ АБЕЛЕВ /заместитель председателя Общественной палаты 
Санкт-Петербурга/

АЛЕКСАНДР ХОДАЧЕК /заместитель председателя комиссии 
Общественной палаты Санкт-Петербурга по благоустройству, 

ЖКХ и экологии/

МИХАИЛ КУЗЬМИН /председатель комиссии Общественной палаты 
Санкт-Петербурга по гражданскому, патриотическому воспитанию 

и делам ветеранов/

    АЛЕКСАНДР ГЛУЗ    ДМИТРИЙ ФУФАЕВ     ОЛЕГ ЗОЛОТО

Жителям любого мегаполиса 
может чего-то не хватать, 
но Петербург зримо 
становится лучше с каждым 
годом.
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НЕБОЛЬШОЕ помещение, в котором 
расположился клуб «Альфа», гармо-
нично распределено под несколько 
видов деятельности.

НА ДОСТОЙНОМ УРОВНЕ
Едва войдя, замечаешь, что твор-
чество и спо рт здесь сплелись вое-
дино. Стены декорированы футбол-
ками разных футбольных клубов – 
«Барселона», «Арсенал», «Бава-
рия». Это отсылка к направлению 
киберспорта. Сейчас на экране 
телевизора, установленного 
для обучения, в самом разгаре фут-
больный матч. А значит, и урок. 
Под чутким руководством препода-
вателя молодые люди оттачивают 
свои навыки в игре.

«Для  обучения мы выбрали 
направление киберфутбола. 
Для занятий, на которые записы-
ваются ребята с совершенно разным 
опытом в этой игре, здесь все обо-
рудовано по последнему слову тех-
ники. В том числе установлена игро-
вая приставка Sony PlayStation 5, – 
рассказывает специалист по работе 
с молодежью, куратор направления 
«Киберспорт» подростково-моло-
дежного клуба «Альфа» Иван Соко-
лов. – На самом деле киберспорт 
сегодня открывает перед его после-
дователями огромный спектр про-
фессий, в которых можно себя реа-
лизовать. Наши занятия прохо-
дят в групповом формате и могут 
длиться по 3-4 часа. Одна из наших 
задач на будущее – готовить ребят 
к соревнованиям по киберспорту, 
которые на постоянной основе про-
ходят как на региональном, так 
и на всероссийском и международ-
ном уровнях. Это стимулирует их 
не только оттачивать свой профес-
сионализм, но и представить наш 
город на достойном уровне в дан-
ной сфере».

ВСЕ НЕОБХОДИМОЕ
Если занятия по киберспорту орга-
низованы в группах, то у руково-
дителя направления диджеинга 
подход прямо противоположный. 
Каждый урок проходит в индивиду-

альном порядке. Благодаря этому 
ученики легче усваивают материал 
и не стесняются задавать вопросы, 
когда какие-то нюансы в технике 
игры непонятны.

Для полноценных занятий буду-
щих диджеев в клубе также име-
ется все необходимое оборудова-
ние: от диджейского контроллера 
и колонок до профессиональных 
микрофонов и наушников. Есть 
и большой телевизор, на экране 
которого дублируется программ-
ное обеспечение для работы с ди -
джейским контроллером.

Здесь  же, как  и  положено 
в настоящем учебном классе, уста-
новлена доска. На ней нарисована 
структура диджейского контрол-
лера, чтобы схематически объяс-
нить принцип его работы. В начале 
своего творческого пути ученики 
используют изображение в каче-
стве подсказок.

«Многие из ребят на пер-
вых уроках боятся взаимо-
действовать с  аппара-
турой. У  них возни-
кает страх, что могут 
нажать не  на  ту 
кнопку,  повер-
нуть не  тот регу-
лятор и так далее. 
Поэтому такие 
схемы становятся 
отличным помощ-
ником»,  – пояс-
няет специалист 
по работе с молоде-
жью, куратор направ-
ления «Диджеинг 
и виджеинг» подрост-
ково-молодежного 
клуба «Альфа» 
Олег Панкин. – 
Параллельно 
с диджеин-
г о м  м ы 
запускаем 
еще  одно 
направле-
ние – вид-
жеинг. Обу-
чаю ребят 
правильному 

взаимодействию со светом. Грубо 
говоря, это световое оформление 
мероприятий».

ЧТО ИНТЕРЕСНО РЕБЯТАМ
Чтобы у подопечных появилась 
уверенность в своих профессио-
нальных навыках, приобретен-
ных на занятиях, им предостав-
ляется возможность закрепить 
их на практике. А именно – отто-
чить на различных мероприя-
тиях подростково-молодежного 
центра «Петроградский», которые 
в большом количестве проходят 
в районе.

«Задача, которая сегодня ста-
вится Комитетом по  молодеж-
ной политике и администрацией 
Петроградского района в част-
ности,  – это близость к  моло-
дежи и  соответствие их  запро-
сам,  – отмечает директор под-
ростково-молодежного центра 
«Петроградский» Полина Груди-
нина. – Поэтому, когда во всех 
районах проходят молодежные 
советы, различные общие меро-
приятия, мы всегда стараемся 
узнать – что ребятам интересно, 
что  для  них сегодня наиболее 
актуально. Развитие молодежи – 
сегодня один из главных приори-
тетов для страны и для нашего 
города в частности. Абсолютно 
любая идея сейчас может быть 
услышана и реализована. Так же, 
как это было с клу бом «Альфа».

В Петроградском районе открылся новый подростково-молодежный клуб «Альфа». Он стал 
одним из самых передовых в нашем городе: каждый желающий может здесь погрузиться в мир 
диджеинга и киберспорта.

От игровой приставки 
до диджейского пульта

  МАРИНА ПАНОИНТЕ /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

Каждый житель 
Петербурга в воз-

расте от 14 до 35 лет 
может стать учеником 
по любому из направ-
лений клуба «Альфа». 

Для этого доста-
точно предваритель-
ной записи, платить 

деньги не нужно.

С рас-
писанием 

занятий можно 
ознакомиться в группе 

«ВКонтакте»:

В НОГУ СО ВРЕМЕНЕМ СОВМЕСТНЫЙ ПРОЕКТ С КОМИТЕТОМ ПО МОЛОДЕЖНОЙ ПОЛИТИКЕ 
И ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ С ОБЩЕСТВЕННЫМИ ОРГАНИЗАЦИЯМИ
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Петербургская команда завтра сыграет с «Рубином» в чемпио-
нате, в котором лидирует. Также сине-бело-голубые продолжают 
борьбу за Кубок России. Следующий соперник – ЦСКА.

«Зениту» трудно играть 
в режиме нон-стоп

ЗЕНИТОВЦЫ в воскресенье 
в упорной борьбе одержали 
победу над «Оренбургом» 
(1:0), всего через два дня 
сыграют с казанцами матч 
21-го тура, который был 
перен есен из-за проведения 
выборов президента. Отды-
хать некогда – сине-бело-го-
лубым предстоит провести 
восемь матчей за месяц.

«ПОМЕШАЛА 
САМОУСПОКОЕННОСТЬ»
Встреча с  оренбуржцами, 
которые весной выдали пяти-
матчевую беспроигрышную 
серию, получилась тяжелой. 
После первого тайма петер-
буржцы благодаря велико-
лепному удару Клаудиньо вы -
игрывали. Во втором тайме 
гости были близки к тому, 
чтобы уйти от поражения. 
В одном из эпизодов защит-
ник Нино помешал мячу вле-

теть в пустые ворота. Можно 
согласиться с испанским тре-
нером «Оренбурга» Давидом 
Деограсией, сказавшим после 
матча, что его команда заслу-
жила ничью.

Сергей Семак при-
знал, что после перерыва 
его игроки стали больше 
ошибаться.

«Помешала самоуспоко-
енность. Мяч перестал дер-
жаться, а  грубые ошибки 
позволили сопернику создать 
несколько опасных момен-
тов. Удача была на нашей 
стороне. Тяжелая трудовая 
победа, календарь слож-
ный»,  – отмечает тренер 
чемпионов.

УСПЕТЬ 
ВОССТАНОВИТЬСЯ
Сергей Семак оценил сопер-
ника как команду, хорошо 
готовую физически.

«В их матчах всегда много 
борьбы, они хорошо исполь-
зуют сильные качества своих 
игроков. За два дня восста-
новиться очень сложно. Это 
не говорит о том, что так 
играть невозможно, – про-
сто физическое состояние 
игроков будет другим. Будет 
недовосстановление, и наша 
задача в том, чтобы свести 
его к минимуму», – объяснил 
наставник «Зенита».

По  мнению бывшего 
игрока и тренера «Зенита», 
мастера спорта Алексея Стре-
петова, матч с «Рубином» 
тоже будет нелегким.

«Даже более опасным 
соперником, чем  «Орен-
бург», считаю команду 
из Казани. Она будет играть 
раскрепощенно, так как свою 
задачу в  чемпионате 
решила – в борьбе за выжи-
вание не участвует», – раз-
мышляет эксперт «Петер-
бургского дневника».

КУБКОВЫЕ ЗАДАЧИ
В финале Кубка России сопер-
ником «Зенита» стал ЦСКА. 
Команды проведут два матча: 

2 мая в  Москве и  15 мая 
в  Петербурге, а  между 
ними сыграют и в чемпи-
онате 11 мая на «Газпром 
 Арене». Победитель вый-
дет в финал, проигравший 
прекратит борьбу за  тро-
фей. Напомним, что в этом 
сезоне регламент турнира 
изменили, лишив команду, 
потерпевшую поражение 
в заключительном раунде, 
попытки пройти в  финал 
Кубка России.

В  дуэли с  армейцами 
«Зенит» будет фавори-
том, считает футбольный 
специалист.

«ЦСКА играет за  счет 
дисциплины, организа-
ции, хорошо обороняется. 
Есть футболисты хорошего 
уровня – Федор Чалов, Иван 
Обляков, в этом сезоне ярко 
играет молодой узбек Аббос 
Файзуллаев. Но если петер-
бургская команда сыграет 
в  полную силу, включит 
скорости, то пойдет лавина 
атак, которую не  сможет 
выдержать ни один сопер-
ник»,  – уве рен Алексей 
Стрепетов.

 МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     ВЯЧЕСЛАВ ЕВДОКИМОВ / ФК «ЗЕНИТ»

МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grogoriev@spbdnevnik.ru/     FC-
LENINGRADEC.RU/NEWS/SERGEY-KIRYAKOV-POKIDAET-LENINGRADETS

Кирьяков ушел 
из «Ленинградца»

ФУТБОЛЬНЫЙ «Ленинградец», выступающий в Первой 
лиге чемпионата России, проиграл на своем поле пря-
мому конкуренту – саратовскому «Соколу» (0:2). Этот 
матч стал последним для Сергея Кирьякова на посту 
главного тренера команды, представляющей Ленобласть. 
Наставник и клуб прекратили сотрудничество по обоюд-
ному согла сию, сообщила пресс-служба команды.

Бывший нападающий сборной России возглавлял 
«Ленинградец» с июня 2021 года, весной 2023 года вывел 
его во второй по рангу дивизион российского футбола, 
в котором его подопечные ведут борьбу за выживание. 
Набрав два очка в семи весенних матчах, команда опу-
стилась на 16-е место и, если не улучшит положение, 
по итогам сезона окажется во Второй лиге «А».

Исполняющим обязанности главного тренера назначен 
41-летний Максим Астафьев, бывший форвард «Зенита», 
серебряный и бронзовый призер чемпионата России. 
Он заканчивал в «Ленинградце» карьеру игрока, два 
сезона выступал за областную команду и в ней же начал 
карьеру тренера.

Первый матч с Максимом Астафьевым во главе команда 
проведет уже 24 апреля против одного из лидеров Пер-
вой лиги «Акрона» в Жигулевске. От спасительной 15-й 
строчки «Ленинградец» отделя ют два очка.

10 матчей
составляет беспроигрышная серия «Зенита» (7 побед 
и 3 ничьи) с учетом чемпионата и Кубка России. Эту серию 
команда начала еще в прошлом году – 3 декабря.
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Владимир, почему вы решили обра-
титься к повести Виктора Аста-
фьева? Это прекрасная проза, 
но не самый сценич еский текст, 
считают эксперты.

> Да, текст не самый сценический, 
но посмотрите, как интересен язык 
автора – сочный, образный, народ-
ный и вместе с тем литературный. 
Как самобытна его стилистика – 
реал изм в его истинном проявле-

нии. Писатель говорит о человеке, 
стремится пробиться к его душе, его 
совести. Через столкновение чело-
века со стихией автор повествует 
о главном, о том, как человек забыл, 
потерял в себе человеческое.

Цикл рассказов «Царь-рыба» 
потрясает своей достоверностью, 
точностью наблюдений. Если мы 
говорим о чуде Василия Шукшина, 
то подразумеваем Алтайский край, 
Бийск, Сростки… А Виктор Аста-
фьев – это другое чудо, это Ени-
сей, тайга, это другой народный 
характер.

С одной стороны – широта ени-
сейского простора в прозе Аста-
фьева, с другой – камерное про-
странство Новой сцены… Как у вас 
это сочетается?

> Мы привыкли к черной коробке, 
привыкли к всепоглощающей без-
дне, а здесь белые стены и пол. 
И этот цвет –как белый лист бумаги, 
на нем можно рисовать. У нас будет 
история черно-белая с красными 
вкраплениями, мы с художником 
Татьяной Видановой договорились 
о такой графике.

Мы не делаем бытовую исто-
рию, мы хотим, чтобы каждый 
предмет оформления носил образ-

ное, метафорическое значе-
ние. Основная деталь деко-
рации – это лодка, она 
будет трансформиро-
ваться в зависимости 
от содержания каждой 
из сцен спектакля.

Как происходил выбор артистов?

> С выбором мне помогли дирек-
тор театра Светлана Лаврецова 
и главный режиссер Сусанна Цирюк. 
В ТЮЗе ведь очень напряженная 
творческая деятельность, огром-
ное количество премьер, нужно это 
учитывать. Я очень доволен арти-
стами, всех раньше видел в спек-
таклях, думаю, что у нас сильный 
состав: и замечательный Сергей 
Шелгунов, и прекрасные Алексан-

дра Ладыгина, Мария Матвеенко, 
Янина Бушина.

Историю о далеком Севере, где цар-
ствует мифологическая рыба, вы 
представляете петербургским зри-
телям. Вы верите, что эта притча 
будет им близка и понятна?

> Да, потому что это притча, это 
вечная история, хоть и несколько 
экзотическая. В нашем понимании 

современный человек – это 
не только тот, который ходит 
в офисной одежде и сидит 
за компьютером, а вот он – 
работяга, рыбак, мужик, 
жизнь которого зависит 
от того, что даст река, 
что дадут лес и тун-
дра. Это история о той 
России, которую 
мы потеряли. И мы 
хотим показать 
и  сказать: роди-
на-то  большая, 
родина-то  раз-
ная. И  вы пом-
ните об этом и, 
самое главное, 
не  забывайте 
о своей душе.

Сегодня в Театре юных зрителей им. А. А. Брянцева состоится премьера спектакля «Царь-рыба» 
(16+) по повести Виктора Астафьева в постановке Владимира Кузнецова. Режиссер рассказал 
о том, какую идею авторы постановки попытаются донести до зрителей.

«Наша родина большая 
и разная»

  ТАТЬЯНА САМОЙЛОВА /info@spbdnevnik.ru/     ПРЕСС-СЛУЖБА ТЕАТРА ЮНЫХ ЗРИТЕЛЕЙ ИМ. А  А. БРЯНЦЕВА

Мы привыкли к черной коробке, 
привыкли к всепоглощающей без-
дне, а здесь белые стены и пол. 
И этот цвет –как белый лист бумаги, 
на нем можно рисовать. У нас будет 
история черно-белая с красными 
вкраплениями, мы с художником 
Татьяной Видановой договорились 

Мы не делаем бытовую исто-
рию, мы хотим, чтобы каждый 
предмет оформления носил образ-

ное, метафорическое значе-
ние. Основная деталь деко-
рации – это лодка, она 
будет трансформиро-
ваться в зависимости 
от содержания каждой 

Как происходил выбор артистов?

С выбором мне помогли дирек-
тор театра Светлана Лаврецова 
и главный режиссер Сусанна Цирюк. 
В ТЮЗе ведь очень напряженная 
творческая деятельность, огром-
ное количество премьер, нужно это 
учитывать. Я очень доволен арти-
стами, всех раньше видел в спек-
таклях, думаю, что у нас сильный 
состав: и замечательный Сергей 
Шелгунов, и прекрасные Алексан-

дра Ладыгина, Мария Матвеенко, 
Янина Бушина.

Историю о далеком Севере, где цар-
ствует мифологическая рыба, вы 
представляете петербургским зри-
телям. Вы верите, что эта притча 
будет им близка и понятна?

> Да, потому что это притча, это 
вечная история, хоть и несколько 
экзотическая. В нашем понимании 

современный человек – это 
не только тот, который ходит 
в офисной одежде и сидит 
за компьютером, а вот он – 
работяга, рыбак, мужик, 
жизнь которого зависит 
от того, что даст река, 
что дадут лес и тун-
дра. Это история о той 
России, которую 
мы потеряли. И мы 
хотим показать 
и  сказать: роди-
на-то  большая, 
родина-то  раз-
ная. И  вы пом-
ните об этом и, 
самое главное, 
не  забывайте 
о своей душе.

Владимир Кузнецов 
ставил спектакли 
во многих театрах 

России, лауреат премии 
им. Евгения Евстигнеева.

В спектакле предполагается яркое 
внешнее действие, азартная исто-
рия борьбы. Меня учили в институте: 
если есть борьба, значит, есть за чем 
наблюдать.
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